

71 AÑOS

El Heraldo Austral

...nuestro Diario, nuestro Patrimonio

www.eha.cl

Martes 20 de Diciembre de 2022, Puerto Varas



Benjamín Adriaola y Martina Vicencio se quedaron con el podio

Cerca de 300 atletas dieron vida a la cuarta versión de la Triatlón de Frutillar

Pág. 4

Puerto Varas: Con Fondos del 7% Comisión Social del Consejo Regional entrega tres modernas sillas de ruedas eléctricas para personas con discapacidad

Pág. 3

**3 oros, 2 platas y 2 bronces
Excelentes resultados para el Club Náutico Viento Sur en el Nacional de Remo 2022**

Pág. 7

TEATRO DEL LAGO FUNDACIÓN

CONCIERTO FIN DE AÑO
AMERICAN MUSIC
Ensamble Teatro del Lago + Artistas invitados

30% dcto.
código: **FINDEAÑOTDL**

30 de diciembre_19 horas

f @ t v teatrodellago.cl

Sanando con el placer que nos da la naturaleza

Nuestros cuerpos son como mi hijo pequeño cuando llego en las tardes después del trabajo:

Mamá! Grita y corre lleno de risa y me pide "abacho". Lo abrazo y me hace la mujer más feliz del mundo con los besos que me da. Nos ponemos a jugar y pasamos momentos llenos de sensaciones y emociones placenteras.

Aunque no todas las tardes es así... A veces llego hablando por celular y con demasiadas cosas cargando y no puedo abrazarlo. Y en vez de tomarlo en cuenta a él, me pongo a hablar con la nana de mi día o el de ellos. Pues fórmula perfecta para el desastre. Raimundo se pone mañoso, llora o intenta llamar mi atención tirando cosas.

Tu cuerpo también quiere, requiere atención y cuidado. En cada centímetro de tu piel existen más de 5.000 terminaciones nerviosas que te permiten sentir. 5.000 por centímetro esperando a que te des cuenta de lo que están sintiendo!!

Pues te invito a salir de tus pensamientos o hacer desenfrenados y a conectarte con el PLACER:

- Siente la arena tibia calentando y masajeando tus pies.

- Siente el agua que con cada ola acaricia y masajea tus piernas.

- Siente el sol que calienta y ilumina tu espalda.

- Siente el viento que hace revolotear tu pelo y te hace cosquillas en el cuello.

- Siente la mano que te da la persona querida que está a tu lado.

Siente como te Sana el Placer que te da la Naturaleza.

Si lográsemos día a día conectarnos con el placer que nos da nuestro cuerpo, estoy segura que así como mi hijo está feliz y se "porta bien", cuando lo escucho y atiende con cariño, nuestros cuerpos estarán llenos de endorfinas y más saludables y no serán necesarios tantos berrinches (dolores por acá o por allá) para llamar nuestra atención.

Igual podríamos enfermar, sin embargo, al estar conscientes y agradecidos de nuestros cuerpos, seremos capaces de percibir cualquier sensación no placentera antes, a tiempo para hacernos cargo.

Por último, no olvides el poder de la imaginación. Así como basta imaginarse un limón para empezar a salivar, basta imaginarse en la playa para sentir el placer de esta. Pues regálate también placer imaginativo.

Siente placer, agrádeclo y ama tu cuerpo.

Dra. Astrid Bown

Instagram: Sanando_con_naturaleza

El Gato Fermín

El gato Fermín era un gato muy especial. ¿Sabes por qué? Porque el gato Fermín se quedaba dormido en todos lados. Una vez se quedó dormido en una caja de zapatos. Una vez se quedó dormido arriba del techo de la casa. Una vez se quedó dormido detrás de la cortina del living. Una vez se quedó dormido en la fila del cine. Una vez se quedó dormido arriba de un árbol.

Cuando el gato Fermín se dormía, soñaba con las nubes, con el sol, con la lluvia del sur. Soñaba con un musical interpretado por pescados jurel tipo salmón. Soñaba con pelotas de colores que rebotaban en el piso de la cocina de su casa. Soñaba con un piano que le recordaba cuando su papá aún estaba vivo. Soñaba con luces de colores y soñaba que podía volar. El gato Fermín era un gato muy especial. ¿Sabes por qué? Porque el gato Fermín se quedaba dormido en todos lados.

Una vez, el gato Fermín tenía un paseo de curso con todos sus otros compañeros gatos. Temprano esa mañana había preparado su mochila con una manzana, un jugo y un tarro de atún ahumado que estaba en oferta. También llevaba un gorrito de lana, por si acaso le daba frío. El gorrito de lana era de color amarillo, su color favorito.

Esa mañana de paseo de curso el gato Fermín se fue caminando al paradero, tomó la micro, y cuando iba llegando al parque donde sería el paseo, se quedó dormido. La micro siguió su camino. El gato Fermín roncaba, se le movían los

bigotes con su respiración. Los kilómetros pasaron, y el paseo de curso pronto pasó a ser otro tipo de paseo.

Los compañeros del gato Fermín, al ver que no llegaba, llamaron por teléfono a su casa. Nadie contestó. Llamaron a la vecina, los abuelos, los tíos, los primos, el carnicero, pero nada. Los gatos, compañeros de curso del gato Fermín, decidieron ir buscarlo para despertarlo. Imaginaban que se había quedado dormido en su casa. Fueron para allá. Buscaron en el techo, después en el árbol, después en la rueda de camión que estaba tirada en el patio, cerca del cajón de arena. Después revisaron en una caja de zapatos.

Mientras, en la micro, el gato Fermín se despertó. Al mirar por la ventana entendió que se había quedado dormido. No era primera vez que le pasaba. Con toda calma, se bajó de la micro y cruzó la calle para ir hacia la dirección contraria. Mirando el cielo supo que no había sido tanto rato. Aún estaba a tiempo de volver y participar del paseo de curso. Esperaba en el paradero, maullando sus canciones favoritas, cuando pasó uno de sus compañeros gatos en bicicleta. Para su fortuna, también se había quedado dormido.

Los dos gatos compartieron la misma bicicleta y rápidamente pedalearon hasta el parque donde sería el paseo. Cuando llegaron, los otros gatos no estaban, básicamente porque los estaban buscando. Entonces, el gato Fermín y su compañero decidieron buscar a los otros gatos que los estaban buscando. El paseo de curso

se transformó así en una aventura.

Entraron a los cafés. Entraron a los hoteles. Entraron a la biblioteca. Luego buscaron en el cerro Philippi, Cerro Calvario, Puerto Chico, Mirador, Colonia 3 Puentes, Ensenada, fueron al Lago Todos los Santos, a Ralún. Volvieron al centro. No estaban los gatos. Fueron a Villa Casino, pasaron por el cruce del camino Las Lomas, el río Maullín, de ahí hasta Nueva Braunau. No los encontraron. El gato Fermín sabía que, si seguía buscando, los encontraría. Ya le había sucedido otras veces. Quedarse dormido en todos lados para el gato Fermín tenía que ver también con saber despertar en todos lados.

Ambos gatitos decidieron retornar al punto de encuentro, el parque donde sería el paseo. Cuando llegaron, ahí estaban todos los gatitos, compañeros de curso, durmiendo en un árbol. Los despertaron, se abrazaron y compartieron la manzana, el jugo y el tarro de atún ahumado que traía en su mochila el gato Fermín, quien aprovechó de ponerse su gorro de lana amarillo, porque tenía un poquito de frío. Luego de un rato, todos se quedaron dormidos. Esa tarde, el gato Fermín soñó con el sol, las nubes, la lluvia del sur. Soñó con la música del piano. Mientras roncaba, su respiración le movía el bigote. Su papá lo miraba desde el cielo. Esa tarde no fue el paseo de curso que el gato Fermín esperaba, pero lo pasó muy bien. Muy feliz navidad. Un abrazo a todos.

Por: Pablo Hübner



El Heraldo Austral
sueltos diarios, nuestro patrimonio
 Fundado el 9 de Septiembre de 1951

Directora Ejecutiva
Paola Alvarez B.

Gerente Comercial
Gustavo Gálvez M.

Editora
Paola Alvarez B.

Colaborador
David Leal

prensa@eha.cl
www.eha.cl

Martes 20 de diciembre de 2022

Puerto Varas: Con Fondos del 7% Comisión Social del Consejo Regional entrega tres modernas sillas de ruedas eléctricas para personas con discapacidad

La directiva de la Unión Comunal de Junta de Vecinos Histórica de Puerto Varas, junto al consejero de la Comisión Social del Core, Manuel Rivera, realizaron la entrega oficial de tres modernas sillas de ruedas eléctricas, las cuales, fueron recibidas por dos vecinos de Puerto Varas y uno de Calbuco, quienes requerían de este valioso instrumento para poder desplazarse con mayor independencia y, así también, alivianar el trabajo de los familiares que les proporcionan los cuidados diarios.

Esta importante entrega se enmarca dentro del proyecto piloto del 7% del gobierno regional de Los Lagos que fue aprobado por todos los consejeros regionales, siendo este un programa piloto que se espera sea replicado en toda la región el próximo año.

El proyecto fue presentado por la Unión Comunal de Juntas de Vecinos Histórica, presidida por Baltazar Rivera, quien expresó "estamos terminando el año 2022 con una tremenda alegría de entregar un beneficio a tres personas de la provincia de Llanquihue, dos de Puerto Varas y uno de Calbuco, que se merecen tener una mejor calidad de vida". Los beneficiados con las sillas de ruedas eléctricas son: Jaime Zambrano y Tito Mansilla de Puerto Varas y Erwin Barrientos de Calbuco. En representación de este último, recibió la donación el concejal de Calbuco, Oscar González.

El Consejero Manuel Rivera agradeció a la Unión Comunal de Juntas de Vecinos Histórica de Puerto Varas quienes presentaron este proyecto, y señaló "quiero manifestar que estas son las instancias



Esta importante entrega se enmarca dentro del proyecto piloto del 7% del gobierno regional de Los Lagos que fue aprobado por todos los consejeros regionales, siendo este un programa piloto que se espera sea replicado en toda la región el próximo año.

que uno debe destacar, las cuales, tienen un valor humano y social, ya que en estos casos estamos apoyando a aquellas personas que deben trasladarse de un lugar a otro con este tipo de sillas. Asimismo, creo que este debe ser un programa regional, el cual va a permitir entregar un número importante de

sillas en la región".

Cabe señalar, que presidente de la Comisión Social, destacó el compromiso que poseen los consejeros con esta y otras iniciativas sociales, para lo cual, se espera que para el próximo año el 7% llegue a las familias más vulnerables de la región de Los Lagos.

Piso Pélvico: Un tratamiento para hombres y mujeres

Conversamos con Victoria Fuentes, Kinesióloga de Clínica Puerto Varas y especialista en Piso Pélvico para comentar acerca de las funciones y principales patologías.

¡Conoce más, escaneando el código QR!



Más información al 65 233 3300

o en nuestro sitio web www.clinicapv.cl



 **Clínica
Puerto Varas**



Benjamín Adriazola y Martina Vicencio se quedaron con el podio

Cerca de 300 atletas dieron vida a la cuarta versión de la Triatlón de Frutillar

Ambos exponentes que sortearon en Olímpico un recorrido de mil 500 metros de nado, 40 kilómetros de bicicleta y 10 de trote, festejaron sus triunfos el pasado fin de semana.

Fueron cerca de 300 los competidores que el pasado sábado dieron vida a la cuarta versión del Triatlón de Frutillar, certamen que tuvo como punto de partida el muelle de la turística comuna, ante un gran marco de público que llegó a apoyar a los deportistas.

En este certamen organizando por CHILEFINISHER se realizó en distancia Olímpica que contempló

un recorrido de mil 500 metros, 40 kilómetros de bicicleta y 10 de trote, además de la distancia Sprint con 750 metros de nado, 20 kilómetros de bicicleta y 5 de trote. Y los flamantes ganadores en la categoría Olímpico fueron Benjamín Adriazola y Martina Vicencio quienes fueron los primeros en completar la exigente prueba.

En el caso de los varones, Adriazola logró un registro de 2 horas



58 segundos, siendo secundado por Tomás Bezmalinovic con un tiempo de 2 horas 12 minutos 42 segundos, resultando en la tercera plaza Andrés Barraza con 2 horas 13 minutos 48 segundos.

En damas, por detrás de Martina Vicencio que obtuvo un registro de 2 horas 22 minutos 12 segundos, finalizaron Catalina Durán con 2 horas 26 minutos 21 segundos y Gabriela Álvarez con 2 horas 31 minutos 46 segundos.

En el caso de la distancia Sprint, en varones el primer puesto fue para Benjamín Espinoza, seguido de Sebastián Colillanca y Clemente García Huidobro, mientras que en damas ganó Josefina Sandoval, secundada por Pauline Turner y

Betzaida Ojeda.

El director general de la competencia, Rodrigo Muñoz Peñaloza, comentó que "estamos felices por el resultado de esta nueva versión del Triatlón de Frutillar y contenidos no solo por la convocatoria y el nivel de los competidores sino también por el apoyo del público con los deportistas. Además no tuvimos ningún inconveniente durante todo el desarrollo de la competencia y eso también nos deja muy conformes".

Para mayor información de la competencia que en 2023 se va a desarrollar los días 16 y 17 de diciembre, pueden ingresar a las redes sociales de CHILEFINISHER.



AVISO DE CORTE DE ENERGÍA PROGRAMADO

Por la presente se informa que se efectuará **CORTE DE ENERGÍA ELÉCTRICA PROGRAMADO, EL DÍA MIÉRCOLES 21 DE DICIEMBRE DE 2022, desde las 10:00 a las 16:00 horas** en el siguiente sector que a continuación se indica:

• **COMUNA DE PUERTO VARAS: Loteo San Alfonso, Loteo Westfalia.**

Esto se debe a trabajos de mantención y mejoramiento de las redes de Distribución Eléctricas en el sector.

CRELL, les solicita a sus usuarios tomar las precauciones para disminuir los efectos que este corte pudiera ocasionar. Tomar las precauciones necesarias para aislarse de la red pública si posee un inversor o grupo generador, evitando someter a nuestros trabajadores a riesgos de electrocución.

CRELL, Se reserva el derecho de energizar las instalaciones antes del horario indicado.





UNIVERSIDAD SAN SEBASTIAN

VOCACIÓN POR LA EXCELENCIA



NUESTRA MISIÓN ES
EDUCAR EN LA RAZÓN,
LA VERDAD Y LA VIRTUD.



5 ACREDITACIÓN INSTITUCIONAL
GESTIÓN INSTITUCIONAL
DOCENCIA DE PREGRADO
VINCULACIÓN CON EL MEDIO
**ACREDITADA
NIVEL AVANZADO**
DESDE OCTUBRE 2011 HASTA OCTUBRE 2026



ACREDITACIÓN INTERNACIONAL
VIGENCIA
6
AÑOS
AQAS

+56 9 40418269
@admisionusansebastian
@admision.uss

29 Pequeños mitilicultores de Cochamó se adjudican fondos de INDESPA por \$154 millones para maquinaria e insumos destinados a centros de cultivo

La Región de Los Lagos concentró el 89% de los proyectos financiados por Indespa en acuicultura de pequeña escala y 29 de ellos se desarrollan en Cochamó, principal productor de semillas de chorito.

Los recursos del mar no son ilimitados y por ello es fundamental avanzar en el cultivo en mar o tierra de recursos pesqueros como choritos, choro zapato, piure, ostiones, erizos, ostras y algas, entre otros, que contribuyan a la sustentabilidad de la actividad pesquera y acuícola de baja escala. Este año 2022, el programa de acuicultura de pequeña escala del Instituto Nacional de Desarrollo Sustentable de la Pesca Artesanal y de la Acuicultura de Pequeña Escala, Indespa, financió a través del concurso nacional "Cultivos de pequeña escala en mar y en tierra, año 2022", un total de 96 proyectos a nivel nacional en esta línea con recursos por \$1.025 millones de pesos.

Del total de iniciativas, un 89% de los proyectos ganadores son de la Región de Los Lagos y 29 se desarrollan en la comuna de Cochamó, principal zona de captación y producción de semillas de mitilidos que luego son derivados

a engorda en centros de cultivo de Calbuco o Chiloé, donde alcanzan la talla comercial que les permita llegar a mercados nacionales o internacionales.

Con el fin de reconocer y valorar el trabajo fundamental que realizan las y los pequeños mitilicultores de Cochamó, sembrando y cosechando las semillas que ponen a Chile como el segundo productor mundial y el principal exportador de choritos en el mundo, el Seremi de Economía, Fomento y Turismo, Luis Cárdenas, encabezó el pasado viernes la entrega de proyectos por \$153 millones de pesos que beneficiaron a 29 productoras y productores de la comuna.

"El día de hoy tuvimos una jornada especial mitilicultores de la comuna de Cochamó que recibieron de forma simbólica un diploma que los destaca como beneficiarios del concurso nacional denominado "cultivo de pequeña escala en mar y tierra del presente año y que impulsa Indespa dentro del



marco del programa de apoyo a la pequeña acuicultura para favorecer y facilitar acceso a tecnología como maquinaria de cultivo y para la cosecha, boyas e infraestructura en general son un aporte muy importante para el desarrollo de estas actividades productivas para profundizar y mejorar sus procesos en materia de cultivos, en ese sentido Indespa en el presente año financió más de 96 proyectos a nivel nacional que representan recursos por más de mil millones de pesos, nuestra región se vio beneficiada con más de del 89% de estos proyectos y en particular en la comuna de Cochamó se adjudicaron cerca de 29 proyectos con un aporte de más de \$153 millones de pesos. Esto marca y simboliza el compromiso que el Gobierno de nuestro presidente Gabriel Boric de seguir trabajando para seguir potenciando la acuicultura de pequeña escala en nuestro país", señaló la autoridad regional.

La actividad contó con la participación del alcalde de la comuna, Jesús Morales, la profesional territorial de Indespa, Mariela Guzmán, representantes del Servicio Nacional de Pesca y Acuicultura, Sernapesca, y el encargado municipal de la oficina de Pesca, Rodrigo Makalusso, entre otros asistentes.

La profesional territorial de Indespa Los Lagos, Mariela Guzmán, se refirió a los implementos de trabajo que recibieron los proyectos ganadores en Cochamó "este concurso consistió en la entrega de materiales de trabajo como boyas plásticas para la flotabilidad de los

cultivos, también se entregaron cabos para el montaje de las líneas de cultivo y una beneficiaria recibió una embarcación con motor fuera de borda para la actividad de la acuicultura".

Mirta Cárcamo Calderón, tiene un emprendimiento familiar de captación de semillas de choritos y es una de los beneficiados para la adquisición de boyas "este apoyo nos viene de maravilla porque muchas veces uno vende pero sólo en la temporada que es marzo y fecha en recibimos todo el beneficio pero llega a fin de año que es la época de siembra y nos faltan recursos para comprar por boyas, y muchas muchas veces tenemos que comprar usadas y ahora tendremos equipos nuevos que nos van a durar varios años" manifestó.

El programa de acuicultura de pequeña escala de Indespa contempló este año en sus líneas de financiamiento la adquisición de estructuras, insumos y/o equipamiento (maquinaria, boyas, cabos, embarcaciones, otros) para cultivos en tierra o mar; la adquisición de insumos para la captación de semillas en Permisos de Escasa Importancia (PEI) y el financiamiento de estudios ambientales en Áreas de Manejo y Explotación de Recursos Bentónicos.

Dentro de los 96 proyectos ganadores, siete fueron asociativos y 89 individuales, 13 de ellos lideradas por mujeres. A nivel nacional, Indespa entregó 1.025 millones de pesos, monto del cual 842 millones de pesos fueron para la región de Los Lagos.



Martes 20 de diciembre de 2022

Excelentes resultados para el Club Náutico Viento Sur en el Nacional de Remo 2022

Con 3 oros, 2 platas y 2 bronce finaliza la participación del club Viento Sur en Nacional de Remo Series Bajas y Máster 2022 realizado en Valdivia.

El 2, 3 y 4 de diciembre se llevó a cabo el nacional de remo de series bajas y máster en Valdivia. Participaron 6 delegaciones de la región de Los Lagos conformadas por remeros de los clubes Viento Sur, Puerto Octay, Patagonia Coastal Rowing, Estrella Blanca, Viento y Marea y Regatas Puerto Montt, donde Viento Sur de Llanquihue se llevó el noveno lugar en la Tabla General, entre 23 clubes de todo el país.

17 remeros de las categorías pre-alevín, alevín e infantil y 9 de categoría Máster fueron los representantes del Club Viento Sur, acompañados por sus entrenadores Carmen Gloria Bustos y Pablo Hernández. Al final de esta jornada, en categoría Alevín, subió al podio como campeón nacional Juan José Hyde, con medalla de oro mientras que, en el Doble Infantil, Tomás Álvarez y Clemente Grob, en una muy apretada llegada, se llevaron el segundo Lugar. En categoría Máster, Carmen Gloria Vargas y Karin Vogel defendieron el título ganado el año anterior, llevándose nuevamente el oro en

el doble, mismo resultado para el doble mixto de Claudio Figueroa y Carmen Gloria Vargas, quienes también renovaron su triunfo. Medalla de plata para el 4x femenino con Carmen Gloria Vargas, Karin Vogel, María Kark y Margarita del Prado mientras que, el 4x mixto, con María Kark, Mauro Aráneda, Mauricio Díaz y Karin Vogel, se llevó el tercer lugar. Bronce también para el single, tripulado por Claudio Figueroa.

Estos resultados dejan muy contentos a entrenadores, dirigentes y, sobre todo, a los remeros y sus familias. A pesar de ser esta una disciplina muy exigente, Margarita Videla, de 10 años en categoría Alevín, cuenta que "mi experiencia en el nacional fue bastante buena. Mejoré mi lugar a nivel nacional y me siento muy orgullosa de mí". Por este espíritu y ganas de superación que los entrenadores destacan el esfuerzo que hacen estos deportistas por ir a cada jornada de entrenamiento. "Requiere sacrificio y perseverancia, muy destacable en jóvenes de su edad, ya que hoy en día cuesta cada vez motivar a los niños. Como entrenador me siento muy orgulloso de su progreso. A todos ellos los recibimos cuando tenían sólo 8 años y verlos alcanzar un nivel para competir a nivel nacional es una tremenda satisfacción", destacó Hernández.

La participación de esta delegación fue posible gracias a la ayuda del Gobierno Regional a través de sus fondos concursables FNDR 7%. Al respecto, Carmen Gloria Vargas, parte de la directiva de este club mencionó que "estamos muy agradecidos de este aporte que nos permitió financiar alojamiento y comidas y, de esta manera, incluir a todos nuestros deportistas en esta convocatoria nacional".

Estos jóvenes remeros de Viento Sur seguirán su preparación durante las vacaciones, buscando



Reconocimiento a la participación de las categorías prealevín y alevín de Club Viento Sur.

seguir los pasos de sus compañeros puertovarinos, Felipa Rosas y Nikolas Reinke, quienes ya cuentan con títulos a nivel sudamericano y actualmente se encuentran entrenando para postular al sudamericano junior y sub 23, que se realizará en marzo en Chile, y más adelante, ser convocados para los juegos panamericanos que también serán en nuestro país.

Deportistas y entrenadores invi-

tan a niños y jóvenes desde 9 años, que quieran iniciarse o conocer de esta completa disciplina, a participar de la Escuela de verano en el Club Viento Sur en Pichilaguna. Las clases se inician desde el 9 de enero del 2023, los lunes, miércoles y viernes, de 12.00 a 13.00 hrs. Quienes quieran inscribirse o tengan consultas, pueden comunicarse con el entrenador Pablo Hernández al teléfono 56 9 5636 6447.



Juan José Hyde, campeón nacional en single alevín masculino.



Ajustada llegada en la final del doble par remo corto infantil masculino.



Bote 4 pares remos cortos con Margarita del Prado en proa, María Kark, Karin Vogel y Carmen Gloria Vargas de stroke.

EXTRACTO PARA PUBLICACIÓN DE POSESIÓN EFECTIVA DE ANDRÉS YERMAN Y LUCKEHEIDE 1070

En causa sobre posesión efectiva, Rol V-117-2022, caratulada "YERMAN Y MODINGER, YENNY", ante el Juzgado de Letras de Puerto Varas, por resolución de 31 de agosto de 2022, se concede la posesión efectiva de la herencia testamentaria quedada al fallecimiento de don Andrés Yermany Luckeheide, a sus herederos: Yenny Carola Yermany Modinger en calidad de beneficiaria de la mitad legítimaria, Andrés Sebastian Yermany Rivera y Francisco Javier Yermany Rivera en su calidad de beneficiarios de la mitad legítimaria, Marta Uberlinda Rivera Castro en su calidad de beneficiaria de la cuarta de libre disposición, y Vicente Andrés Yermany Montiglio, en su calidad de hijo de acuerdo a la sentencia firme y ejecutoriada de fecha 03 de mayo del año 2022, pronunciada con posterioridad al fallecimiento del causante. Testamento abierto otorgado por escritura pública de fecha 26 de agosto de 2004, otorgada ante don Sergio Benedicto Elgueta Barrientos, Notario Público titular de la ciudad de Puerto Varas, repertorio N° 1090. El Secretario.

Un servicio Integral y de Calidad para PUERTO VARAS



**FUNERARIA
CREMATORIO**

Infórmate más en www.parqueesperanza.cl

Funeraria Esperanza Puerto Varas
Dirección: ITATA 91, Puerto Varas
Teléfono: 065 2 264901
Correo electrónico: funeriapv@herkas.cl




Publique
aquí

ventas@eha.cl



Publique
aquí

ventas@eha.cl

MARQUETERÍA
Patricio Lüttecke
PUERTO VARAS

San Ignacio 1325, Puerto Varas
patricioluttecke@hotmail.com
+569 75288999



Publique
aquí

ventas@eha.cl



Publique
aquí

ventas@eha.cl

Plan Cuadrante Oficina de Integración Comunitaria
Puerto Varas



Cuadrante 1 Celular: +56 973976526
A cargo de Cabo Primero Margaret Habert
Desde calle Bío Bío hasta Las Lomas, Puente Río Maullín

Cuadrante 2 Celular: +56 973976548
A cargo del Suboficial René Ceballos
Desde calle Bío Bío hasta Colonia Tres Puentes y Sector La Poza

 **La Llave 95.9 F.M.** Porque la Música hace bien.. 

Pronóstico de la cuenca del Lago Llanquihue

Máxima **20°** / **12°** Mínima



UF: 34.987,23
Año LXXI
N° 11465
Día 353

Santoral
Isaac

Teléfonos Emergencias

Hospital	131
Bomberos	132
Carabineros	133
Investigaciones	134
Rescate Marítimo	137

Farmacias Turno

PUERTO VARAS
SALCO-BRAND
Del Salvador N° 400, Local 49 Fono: 65-2234544

LLANQUIHUE
CRUZ VERDE
BAQUEDANO N° 506, Fono: 65 2 242666

FRUTILLAR
CRUZ VERDE
Carlos Richter N° 200

Martes 20 de diciembre de 2022

Australis Seafoods participó en la entrega de salmón y fiesta de navidad de la residencia de niños San Arnoldo de Puerto Varas

El pasado martes 13 de diciembre se llevó a cabo la fiesta de navidad para los niños de la residencia San Arnoldo de Puerto Varas. Ésta, contó con la participación de directivos de la Corporación Por La Niñez y también de trabajadores de Australis Seafoods. Fueron 22 niños quienes pudieron disfrutar de una tarde recreativa en las instalaciones del Club Polo Sur.

La Gerenta de Recursos Humanos y Asuntos Corporativos, Josefina Moreno, expuso la importancia de estas instancias para Australis Seafoods, "Para nosotros es un honor ser parte de estas iniciativas que nos permiten integrarnos con una organización que trabaja y pone toda su energía en el cuidado y bienestar de los más pequeños. Sin duda es una alianza pensada en el largo plazo, con objetivos y desafíos concretos".

Por su parte, la Directora Ejecutiva de la Corporación Por La Niñez, Sofía Gómez, expresó la importancia de visibilizar la niñez dentro de los Objetivos de Desarrollo Sostenible de ciudades y comunidades sostenibles y agregó "agradezco a Australis por comprometerse a ser "Socios Por La Niñez" e impactar positivamente en el cuidado y protección de la primera infancia en nuestra región".

Josefina Moreno enfatizó en la relevancia que significan estos acuerdos desde el departamento de Responsabilidad Social Empresarial de la empresa: "Nuestra área de RSE tiene como foco poder trabajar, colaborar y generar vínculos con las comunidades en los territorios donde estamos presentes. En este caso, nuestro compromiso es con los niños, las familias y todos quienes forman parte de la empresa. Nos importa genuinamente el bienestar de las personas y en este caso de los niños y niñas del hogar". Además, enfatizó y celebró las instancias que se han dado entre la corporación y la empresa

donde según dice "hemos podido mirar realidades y aportar con un granito de arena en la felicidad de estos pequeños".

Sofía Gómez agradeció el compromiso hecho por la compañía y dijo que "desde noviembre de este año que Australis se sumó a nuestro programa de socios por la niñez, el que, mediante una alianza estratégica, busca conectar empresas con niños y niñas que, tras sufrir vulneraciones, se encuentran bajo la protección del Estado en un sistema de cuidado alternativo de residencia. Particularmente, nuestra corporación colabora hace 11 años con la residencia San Arnoldo que acoge a niños entre los cero y seis años de toda la región".

Incorporación de Salmón Australis a la minuta del Hogar

Dentro de la alianza, la compañía realizó la primera entrega de salmón destinada a la alimentación de los niños y educadoras de la residencia. La Gerenta destacó la importancia de incorporar un producto sano, nutritivo y de la mejor calidad para los niños como un aporte a su alimentación, "El salmón no solo les aportará muchos beneficios nutricionales, sino que también enriquecerá sus comidas de una manera permanente en el tiempo, toda vez que el compromiso es a largo plazo y de manera mensual".

La nutricionista Paz Zúñiga del hogar puso en valor la importancia nutricional que tiene la entrega de este producto ya que "ahora tendremos la presencia de omega3 lo cual ayudará a mejorar la concentración, el crecimiento a nivel cerebral, sistema cardiovascular, entre otros. Así que de manera preventiva es muy importante el consumo de este alimento sobre todo en niños de esta etapa de crecimiento". Además, agradeció el aporte permanente de la em-



presa ya que esta entrega mensual ayudará a los niños a tener una alimentación beneficiosa y una mejor calidad de vida en el largo plazo.

La directora de la residencia, Maryorie Cansino, enfatizó que "el compromiso que está haciendo Australis es maravilloso porque va netamente enfocada a alimen-

tación de los niños. Ellos están en una edad donde requieren mucho omega 3 y esta donación de salmón les entregará los nutrientes que ellos necesitan para su edad. Estamos contentos ya que hace que nuestra minuta diaria sea más variada. Agradecemos y esperamos que la empresa continúe con este compromiso".



¡TE INVITAMOS A SER PARTE DE NUESTRO EQUIPO!
EN PUERTO VARAS





TE INVITAMOS A SER PARTE DE NUESTRO EQUIPO EN PUERTO VARAS

-EJECUTIVA DE RESERVAS CON DOMICILIO EN PUERTO VARAS.

-RECEPCIONISTAS CON EXPERIENCIA EN EL RUBRO Y DOMICILIO EN PUERTO VARAS.

-CONTADOR AUDITOR.

-SUPERVISOR DE RESTAURANT.

-ASISTENTE DE MANTENCIÓN CON EXPERIENCIA MÍNIMA TRES AÑOS.

**ESCRÍBENOS A RECURSOSHUMANOS@BOOKINGRADISSON.CL
O WHATSAPP +569 98952904**

“Casa Lago Chapo”, un nuevo aporte al turismo puertomontino

La Mesa de Turismo y Fomento Productivo Lago Chapo –que integran las juntas de vecinos de Río Blanco y Lago Chapo, la Municipalidad de Puerto Montt, Conaf, Sernatur, la empresa Colbún, la Seremi de Energía, la Cámara de Comercio de Puerto Montt y la Capitania de Puerto de la comuna–;

inauguró la “Casa Lago Chapo”, un centro de información, emprendimiento y gastronomía, en el único lago de la comuna de Puerto Montt. El lugar espera recibir a miles de turistas y visitantes en esta temporada estival 2022-2023, y pretende convertirse en una vitrina para las y los emprendedores de la zona.



- Roberto Peralta, de Colbún; María Chávez, pdta JJ.VV. Río Blanco; Pamela Prado, de Aiep Puerto Montt; y José Ignacio Escobar, gte gral de Colbún.



Claudio Melgarejo, de Colbún; Patricio Tapia, administrador municipal de Puerto Montt; Carolina González, administradora Casa Lago Chapo; y Juan Pablo Schaeffer, de Fundación Colbún.



Carlos Soto; Tomás Sánchez de Turístico; Pedro Vial, gerente Asuntos Corporativos de Colbún; y Patricio Tapia, administrador municipal de Puerto Montt.



- Susana Gómez, pdta. JJ.VV. Lago Chapo; Marcelo Bustamante, Angélica Curumilla, Aurora Garrido, María Chávez y Yovana Mansilla.



Jorge Tramón; Ana Russo, Claudio Pérez, Patricia Von Der Hundt de la Cámara de Comercio de Puerto Montt y Waldo Rubilar.



Mario Mena y Belén Vergara, de Colbún; Paulina Soto; Luz Marina Romero; Eugenia Navarro; Francisco Ochoa, de Colbún; y Juan Ruiz, Sernatur Los Lagos.



María Chávez; Lorena Carvallo y Claudio Melgarejo, de Colbún; Betsabé Jofré, gabinete Seremi de Energía de Los Lagos; y Natalia Olate de Colbún.

VITRINA Comercial

SE ARRIENDA OFICINA O LOCAL 52 MTS, BAÑO PRIVADO, KITCHEN, SALA ESPERA, 2 BOX, ESTACIONAMIENTO PRIVADO EN SEGUNDO PISO. FONO CONSULTA +569 9491171



Contrate sus avisos en su diario local

ventas@eha.cl

EHeraldoAustral
...nuestro Diario, nuestro Patrimonio

NIKY
REGALOS

**LUNES A VIERNES
DE 9:30 A 19:00 HRS
SÁBADOS
DE 10:00 A 15:00 HRS**

DR. ALEJANDRO ALVAREZ

Implantología
Rehabilitación Oral

**Urgencias Dentales
Consultas Telefónicas**

Puerto Varas San Pedro 451 2do piso, Oficina 3 **Fono 65 2 235858**

Fono +56 9 64564158 65 2 295757

www.dr.alvarezimplantes.cl

SE VENDE amplio departamento en Av. Los Leones, comuna de Providencia, Santiago. 320 mts2, 5 dormitorios, 4 baños, bodega y tres estacionamientos. Valor UF15.450.

Interesados llamar a cel +569 82240805



JARDINES JAIME
www.jardinesjaime.cl

WhatsApp +56976081720 Facebook/Jardines Jaime

Pasto natural en rollos y jardinería en general

Atencion en Puerto Montt - Puerto Varas -Llanquihue y Alrededores

LAS TAPAS PLASTICAS PUEDEN AYUDAR A SALVAR LA VIDA DE UN NIÑO CON CANCER

LAS TAPAS PLASTICAS SALVAN VIDAS

Guarda y lleva a punto limpio municipal las tapas de productos de limpieza, productos lácteos, bebidas, medicamentos.

CAMPAÑA DE RECAUDACION DE FONDOS EN AYUDA DE PACIENTES DE CANCER PEDIATRICO DEL CLUB DE LEONES PUERTO VARAS LOS COLONOS

MANO MINA
selectiva creativa

necesitas una **mano?**
Diseñamos a tu gusto...

TU LOGO - RRSS una Página Web!
tu Instagram más llamativo tus etiquetas y packaging Fotos profesionales una linda ilustración

¡CONTÁCTANOS!
hola@manodemina.com
+569 9307 8067
RRSS: @manodemina

arte & oficios

MACHACOYA

Atelier Galería



Walker Martínez #781 con Valverde - Email: porsiempre007@gmail.com
f @atelierdejaimelopez i @ateliergaleria +569 75836816



Veterinario a Domicilio 24/7 URGENCIAS

Willy Rojas

- Vacunación
- Desparasitación
- Enfermedades en General
- Microchip

Celular: +569 82078167

LAVASUR

EMPRESA DE ASEO

- Lavado de:
- Autos
 - Alfombras
 - Tapices
 - *Limpieza de Combustión Lenta

**FONO: +56 9 83686888
PUERTO VARAS**

Contrate sus avisos en su diario local

ventas@eha.cl

EHeraldoAustral
...nuestro Diario, nuestro Patrimonio

La muestra podrá ser visitada hasta el 28 de enero

Centro Cultural Bosque Nativo expone dibujos inéditos del reconocido pintor chilote José Triviño

Para cerrar su programación 2022, el Centro Cultural Bosque Nativo recibe la obra del destacado pintor chilote José Triviño con la muestra 'Árboles de otro bosque', donde el artista presentará por primera vez una serie de dibujos que nos remiten a sus fantásticas pinturas.

La muestra 'Árboles de otro bosque', muestra que podrá ser visitada a partir de hoy 20 de diciembre en el Centro Cultural Bosque Nativo, presenta parte de la obra más reciente del destacado pintor chilote José Triviño quien, por primera vez expone aquí una serie de dibujos realizados en lápiz grafito.

José Triviño es uno de los pintores más reconocidos de Chiloé. Oriundo de la isla, se ha destacado por sus pinturas de paisajes surrealistas que invitan a soñar y también a reflexionar.

Nacido en Chiloé, partió a Santiago, a fines de los 80, a estudiar Arte en el Pedagógico, pero la capital no alcanzó a deslumbrarlo y volvió convencido, además, de que una sala de clases no era para él. Quería ser pintor. Recurrió a algunas galerías de la zona, también expuso

en el MAM y el año 2000 ganó el concurso nacional de pintura "El color del sur".

La reconocida poetisa chilota, Rosabetty Muñoz, dijo sobre su obra: "José Triviño se resiste a dejarse aprehender en una relación simplista de contenidos y causas, exige una lectura profunda que no se deje tentar por la primera impresión (aunque ella esté contemplada dentro de la mirada general) y una de las claves para esa lectura es, sin duda, la profunda molestia con el tiempo presente, con sus múltiples maltratos a la naturaleza y con la enajenación de los propios habitantes que se suman a la aparente fiesta de la modernidad despreciando una forma de vida más amable, más humana".

Hoy Triviño presenta esta serie de trabajos realizados en la tranqui-



lidad de su taller, cerca de Castro, una invitación a descubrir el imaginario tan característico de este pintor que muchas veces ha sido catalogado como un pintor surrealista, pero sintiéndose realista.

La muestra podrá ser visitada hasta el 28 de enero de 2023 en el Centro Cultural Bosque Nativo, en Puerto Varas.

Horario:
Martes a Viernes | 10:00 - 13.30 y 14:30 a 18:30
Sábado | 10.00 a 14.00
Domingo y Lunes | Cerrado

Dirección:
Casa Raddatz | Av Vicente Pérez Rosales 1305, Puerto Varas

Más info en www.centroculturalbosquenativo.cl

Fundación Bosque Nativo es financiado por el Programa de Apoyo a Organizaciones Culturales Colaboradoras del Ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio, que busca fortalecer y dar continuidad a instituciones y organizaciones culturales de derecho privado y sin fines de lucro. Este programa además es parte del Sistema de Financiamiento a Organizaciones e Infraestructura Cultural del Ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio que integra, articula y coordina de forma transversal los planes, programas y fondos orientados al fomento y apoyo de las organizaciones, de la infraestructura cultural, y de la mediación artística. Todo esto con una vocación descentralizada, mecanismos participativos, y la promoción de la creación de redes y asociaciones.